

Évangile DIMANCHE le 19 juin 2022. Cycle C



FÊTE DU SAINT SACREMENT TON CORPS ET TON SANG



DONNÉ, VERSÉ

AMBIANCE

Donnez nous Seigneur la capacité d'être un fragment et un reflet de ton corps et de ton sang. Que notre vie soit toujours prendre-donner-prendre...

Soyons pain partagé, vin sacré qui se verse dans le don de soi, les petits gestes, quand je vis et je célèbre la vie.

Nous sommes une partie de ces symboles, gestes, métaphore de la vie que grandit dans le don sans limites en ceux qui en ont besoin.

Je visualise en ce qui m'entoure comment Tu te donnes constamment, sans limites qui se fait syntonie avec le Fils dans l'Esprit Agréable silence, que je suis et que je fais, j'accueille le moment présent comme une occasion de rencontre profonde avec toi.

Je crois en Toi, moment de pleine sagesse, qui rapproche mon humanité de ta transcendance. Je peux tout avec toi, mon Seigneur.

CHANT.

Tú Multiplicas Todo – Enrique da Fonseca y Pedro Pablo Celis

<https://www.youtube.com/watch?v=NGvy5cq8lwY>

ÉVANGILE – Lc 9, 11b-17

« Jésus leur fit bon accueil ; il leur parlait du règne de Dieu et guérissait ceux qui en avaient besoin. Le jour commençait à baisser. Alors les Douze s'approchèrent de lui et lui dirent : « Renvoie cette foule : qu'ils aillent dans les villages et les campagnes des environs afin d'y loger et de trouver des vivres ; ici nous sommes dans un endroit désert. » Mais il leur dit : « Donnez-leur vous-mêmes à manger. » Ils répondirent : « Nous n'avons pas plus de cinq pains et deux poissons. À moins peut-être d'aller nous-mêmes acheter de la nourriture pour tout ce peuple. » Il y avait environ cinq mille hommes. Jésus dit à ses disciples : « Faites-les asseoir par groupes de cinquante environ. » Ils exécutèrent cette demande et firent asseoir tout le monde. Jésus prit les cinq pains et les deux poissons, et, levant les yeux au ciel, il prononça la bénédiction sur eux, les rompit et les donna à ses disciples pour qu'ils les distribuent à la foule. Ils mangèrent et ils furent tous rassasiés ; puis on ramassa les morceaux qui leur restaient : cela faisait douze paniers »

Approfondissons l'Évangile

Pour la fête du Corps et du Sang du Christ, nous lisons un récit de miracle et plus exactement de multiplication des pains : ce choix peut nous surprendre ; Corps et du Sang du Christ, nous pensons aussitôt à l'Eucharistie... et, à première vue, quel lien y a-t-il entre l'Eucharistie et un miracle de multiplication des pains ? Saint Luc, lui-même, pourtant, a très certainement voulu marquer ce lien car il décrit les gestes de Jésus avec les termes mêmes de la liturgie eucharistique : « Jésus prit les cinq pains et les deux poissons, et, levant les yeux au ciel, il les bénit, les rompit et les donna à ses disciples. »

Jésus annonce le règne de Dieu par ses paroles et par ses actes. La multiplication des pains, aussi, c'est le règne de Dieu en actes ; nourrir ceux qui ont faim, c'est faire naître le règne de Dieu.

« Le jour commençait à baisser » : les disciples ont souci de ces gens qui vont se laisser surprendre par la nuit ; très sagement ils suggèrent la solution : il faut disperser cette foule, renvoyer tout le monde ; chacun pourra régler son problème de logement et de nourriture ; on trouvera bien le nécessaire dans les environs... apparemment, à en croire le texte de Luc, c'était envisageable. Mais Jésus ne retient pas cette solution de dispersion : on peut se demander pourquoi ? Peut-être le Règne de Dieu qu'il annonce ne cadre-t-il pas avec des solutions de dispersion ? Le

Royaume de Dieu est un mystère de rassemblement, nous le savons ; il ne s'accommode pas du « chacun pour soi ».

Et Jésus dit sa solution à lui : « Donnez-leur vous-mêmes à manger » ; les disciples ont dû être un peu surpris ! Sa solution, elle est facile à dire, mais comment faire ? Ils sont réalistes, eux : « Nous n'avons pas plus de cinq pains et deux poissons ».

Jésus ne les laisse pas partir faire les courses. Visiblement, il a une autre solution ; il ne leur fait pas de reproche, il leur dit simplement : « Faites-les asseoir par groupes de cinquante ». Il choisit donc la solution du rassemblement. Il « bénit » les pains : ce n'est pas un rite magique sur le pain ; c'est reconnaître le pain comme don de Dieu et lui demander de savoir l'utiliser pour le service des affamés. Reconnaître le pain comme don de Dieu.

Alors le lien entre cette multiplication des pains et la Fête du Corps et du Sang du Christ s'éclaire ; c'est l'évangile de Jean qui nous donne la clé : tandis que les trois évangiles synoptiques rapportent l'institution de l'Eucharistie, le soir du Jeudi Saint, chez Luc, l'ordre du Seigneur « Vous ferez cela en mémoire de moi » mais Saint Jean, lui, rapporte la recommandation de Jésus : « Ce que j'ai fait pour vous, faites-le vous aussi. » Ce qui veut dire qu'il y a deux manières indissociables de célébrer le mémorial de Jésus-Christ : non seulement partager l'Eucharistie mais, très concrètement, multiplier les richesses du monde pour les partager à tous les hommes.

Des pistes pour la prière

- 1) Que dit le texte? (lecture)
- 2) Que me dit Dieu avec ce texte? (méditation)
- 3) Comment je dialogue avec Dieu avec ce que le texte me dit? (prière)
- 4) Comment je sens la présence de Dieu dans ma vie? (contemplation)
- 5) Comment je mets en pratique le message de la parole de Dieu dans ma vie réelle? (action)

MUSIQUE AMBIANCE. Einaudi - In Un'Altra Vita

https://www.youtube.com/watch?v=Cf4jT8qCB_s

**TOI INSPIRES MA VIE
MOMENT MAGIQUE - EUCHARISTIE**

ENSEMBLE, NOUS MULTIPLIONS LE DON

Tu es Eucharistie,
pain qui se partage,
vin qui renouvelle.
En elle nous recevons les dons
avec lesquels donner et
caresser la vie.
Je veux être ce bon pain,
qui crée des espaces chauds.
Je veux être du bon vin
qui arrose et renforce l'être.
Fraternité qui se fait
rencontre dans les Autres.
Je veux être comme toi,
que tu es pour tout le monde.
Donner à manger
à celui qui a faim.
Donnant à boire
à celui qui a soif.
Nous sommes appelées à donner la vie.
Nous sommes appelées à être amis.
Nous sommes appelées à regarder et à accueillir.
Nous sommes appelées à être du vin frais.
Nous sommes appelées à être du pain.
Nous sommes appelées à relever ce qui est tombé.
Nous sommes appelées à autonomiser les gens.
Nous sommes appelées à recréer le rêve de Dieu.
Nous sommes appelées à partager ce que nous sommes.
Nous sommes appelées à être et à habiter la maison.
Nous sommes tous appelées à donner à manger et à boire.
Le miracle se produit en se donnant
Se donner augmente le don.
Nous le sommes ! Vivons comme un don.

CHANT. DANOS HOY - Ixcís

<https://www.youtube.com/watch?v=FvpSXPoIZVU>



Soeurs de la Charité de Sainte Anne
C/ Madre Ráfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (España)
www.chcsa.org

